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近日，四川崇州 2 岁女童在小区内
遭到大型犬撕咬，造成全身多处咬伤、右

肾挫裂伤、右侧肋骨骨折的新闻成为舆
论焦点。在为小女孩不幸的遭遇感到痛
心的同时，如何避免这样的不幸再次发
生，成为大众讨论的焦点。

随着社会经济的发展和城市居民情
感生活的需要，越来越多的人开始饲养
宠物，其中犬只更是成为养宠的热门选
择。《三联生活周刊》报道，据不完全统

计，2022 年全国养犬人数突破 8000 万，
平均每100个人中至少有7人养犬。在
合川，犬只也备受养宠人的青睐。犬类
饲养增多的同时，各种养犬乱象也日益
凸显。公园里，经常能看见有人遛狗不
牵绳；滨江步道上，犬类粪便无人清理，
影响路面整洁；小区里，犬只疯跑惊吓住
户……这些乱象破坏了城市形象，影响

了市民生活，甚至有时还造成了伤人事
件。

近年来，一些规范养犬的法律法规、
规章制度陆续出台，但犬只伤人的行为
仍时有发生。分析其原因，还是因为养
犬人自身法律意识淡薄，不愿承担养犬
责任，不会换位思考。

（下转2版）

文明养宠：遛狗一定要拴绳
——“文明在身边”系列评论之二

○合川区融媒体中心评论员

本报讯（记者 甘晓伟）11 月 2 日上
午，区人大常委会党组暨机关党组2023
年第 11 次理论学习中心组（扩大）专题
学习会召开。区人大常委会主任、党组
书记程卫参加会议并讲话。

会前，与会人员自学了《习近平谈治
国理政》第十六章“密切党同人民群众联
系”、《推动“四下基层”制度在新时代焕发
新光彩》和有关党内法规。会议集中学习
了《关于认真学习贯彻习近平总书记重要
批示精神把学习推广“四下基层”作为第二

批主题教育重要抓手的通知》《闽山闽水物
华新——习近平福建足迹（上）》“‘四下基
层’，就在群众中间”，《习近平关于调查研
究论述摘编》第四章“开展调查研究就是走
群众路线”，蔡奇同志在中央主题教育领导
小组第6次会议上的讲话和《党委（党组）
全面落实全面从严治党主体责任规定》。

程卫说，“四下基层”蕴含了一切从
实际出发、实事求是的思想方法，彰显了
人民至上、以人民为中心的价值追求，体
现了真抓实干、求真务实的责任担当，对

我们转变工作作风、密切联系群众，破解
工作难题、推动高质量发展，加强自身建
设、做好人大工作具有很强的指导意
义。要把“四下基层”的任务要求贯通落
实在主题教育中，坚持融会贯通学到位，
通过宣传宣讲讲出来，推动党的创新理
论“飞入寻常百姓家”；要践行群众路线，
做实调查研究，广泛倾听群众呼声，更好
提出解决问题、改进工作的办法举措；要
立足人大职责，解难题促发展，紧盯发展
所需、改革所急、基层所盼、民心所向的

问题，找准人大工作着力点，推动解决好
群众“急难愁盼”问题；要坚持问题导向
抓整改，善于发现问题，敢于正视问题，
切实把“四下基层”过程变成解决问题、
改进工作的过程；要着眼长远建机制，把
围绕践行“四下基层”作为重要抓手，及
时总结好有效经验做法，着力转化为工
作长效机制和制度成果。

区人大常委会副主任、党组成员刘
良金、柳川、张烈，区人大常委会副主任
谭佳庆参加学习。

区人大常委会党组暨机关党组2023年第11次理论学习中心组（扩大）专题学习会召开

弘扬“四下基层”优良传统 坚持为民谋福祉

本报特派记者合肥电（记者 李文静）
11月4日下午，第五届全国智力运动会在
安徽省合肥市青少年活动中心落幕。伴
随着第五届全国智力运动会会歌《弈彩》
的旋律，合川区作为第六届全国智力运动
会承办城市，区委副书记、区政府区长姜
雪松从组委会执行主任、国家体育总局棋
牌运动管理中心主任朱国平手中接过会
旗，全国智力运动会进入“合川时间”。

姜雪松在接受中央电视台采访时表
示，国家体育总局将第六届全国智力运动
会举办权授予合川区，我们倍感振奋、倍
感荣幸，深受鼓舞，这是对合川区的充分
肯定和信任，合川区委、区政府对此表示

感谢。接过会旗，深感责任重大、使命光
荣。接下来，合川区将坚持以习近平新时
代中国特色社会主义思想为指导，深入学
习贯彻党的二十大精神和习近平总书记
关于体育的重要论述、重要指示批示精
神，在国家体育总局和市委、市政府的大
力指导下，在市体育局的大力帮助下，认
真学习借鉴各地承办全国智运会的成功
经验，高标准、高质量、高水平做好各项筹
备工作，努力奉献一场精彩的盛会，为健
康中国建设贡献合川力量。同时，充分发
挥智运会的多元功能和综合价值，把办好
盛会与推动高质量发展、创造高品质生活
紧密结合起来，进一步推进产业转型、城

市更新、文体旅融合等工作，努力实现“办
一次会、兴一座城、惠一方人”。姜雪松还
借中央电视台，向全国智力运动爱好者发
出邀请：“四年之后，重庆合川，美丽的三
江之滨，期待着大家到来。”

全国智力运动会是继全运会、城运
会、全国体育大会等全国综合性运动会
之后，又一个由国家体育总局主办以智
力运动项目为主的全国性运动会。全国
智力运动会每四年举办一次。目前，全
国智力运动会已先后在四川成都、湖北
武汉、山东枣庄、浙江衢州、安徽合肥等
地成功举办五届。

承办全国智力运动会，不仅将能够

积极带动我区智力运动竞技水平的提
升，充分展示我区智力运动乃至体育事
业蓬勃发展的良好局面，而且将极大促
进智力运动项目的普及和智力运动文化
的传播，将智力运动发展成为广大人民
群众创造高品质生活的重要手段，有力
促进我区体育事业的高质量发展。

3日下午，姜雪松到第五届全国智力
运动会桥牌比赛现场，参观考察比赛场
地，了解赛事运作方式。在合肥期间，姜
雪松还参观考察了安徽博物院，为我区
博物馆的建设积累经验。

区委常委、宣传部部长吴达明参加
上述活动。

第五届全国智力运动会在合肥闭幕

全国智力运动会进入“合川时间”
姜雪松接旗

本报讯（记者 黄盛）11
月3日上午，区委理论学习中
心组（扩大）专题学习会召
开，聚焦习近平文化思想，
集中学习习近平总书记在
文化传承发展座谈会上的
重要讲话精神，习近平总书
记对宣传思想文化工作作
出的重要指示及全国宣传
思想文化工作会议精神，以
及习近平总书记关于主题
教育最新重要讲话和重要
指示精神，交流学习心得，
深化对文化建设规律性认
识，不断开创新时代宣传思
想文化工作新局面。

区委书记郑立伟主持会
议并讲话。区人大常委会主
任程卫，区政协主席叶华，区
委副书记秦敏，区委常委，全
体在家区级领导参加会议。
邓立、袁晓钦、李云芬围绕学
习内容进行现场发言，吴达
明、柳川、赵吉春作书面发言。

郑立伟认真听取发言，
并结合主题教育同大家分享
学习体会。他指出，习近平
文化思想是习近平新时代中
国特色社会主义思想的重要
内容和最新成果，是推进中国
式现代化的重要力量与源
泉。要深刻认识把握“中国式
现代化是物质文明和精神文
明相协调的现代化”这一崇高
要求，深刻认识把握中国式现
代化是全新的人类文明形态
这一本质要求，深刻认识把握
加强文化建设的极端重要
性。全区上下要深入学习贯
彻习近平文化思想，自觉把思
想和行动统一到中央决策部
署上来，切实肩负起新时代文化使命，为推进中国式现代化，实
现中华民族伟大复兴提供坚强思想保证、强大精神力量。

郑立伟指出，文化是推动经济社会高质量发展的重要支
撑。要发挥文化在激活产业动能、提升产品档次、优化经济结
构方面的重要作用，让文化这个“支点”更好撬动新发展阶段
经济社会高质量发展。文化是满足人民日益增长的美好生活
需要的重要内容。要持续推进党的创新理论分众化、对象化
传播，提升宣传工作的有效性、针对性，持续巩固壮大主流思
想舆论，不断扩大优质文化供给，让人民享有更加充实更加丰
富，更高质量的精神文化生活。 （下转2版）
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本报讯（记者 任洋）11月3日下午，
区委常委会召开会议，传达学习中央金
融工作会议精神，习近平总书记在同全
国妇联新一届领导班子成员集体谈话时
的重要讲话精神、在中共中央政治局第
九次集体学习时的重要讲话精神，10月
27日中共中央政治局会议精神；听取全
区开展学习贯彻习近平新时代中国特色
社会主义思想主题教育情况汇报和市委
巡视反馈意见整改进展情况汇报；审议
有关事项；研究部署有关工作。

区委书记郑立伟主持会议并讲话。
区委副书记秦敏，区委常委出席。有关
区级领导列席。

会议指出，习近平总书记在中央金
融工作会议上的重要讲话，科学回答了金
融事业发展的一系列重大理论和实践问
题，为新时代新征程推动金融高质量发展

提供了根本遵循和行动指南。要深入学
习贯彻中央金融工作会议精神，结合合川
实际，充分研究、用好用活金融政策，激活
发展动能。要努力把握新时代金融发展
规律，有效防范化解金融风险，切实提高
金融监管有效性。要积极搭建对接平台，
畅通银政企沟通渠道，强化靠前服务意
识，解决企业发展难题，为企业发展壮大
营造更好的金融环境。要深入分析金融
数据，挖掘数据背后的价值和规律，持续
提高金融服务实体经济的能力。

会议强调，要认真贯彻落实党中央决
策部署和全市第二批主题教育工作推进会
会议精神，坚持学思用贯通、知信行统一，一
体推进五项重点措施，推动全区主题教育
走深走实、见行见效。要坚持把“学思想”作
为首要任务和贯穿始终的主线，不断增进
对党的创新理论的政治认同、思想认同、理

论认同、情感认同，在以学铸魂、以学增智、
以学正风、以学促干方面取得实实在在的
效果。各联络组要压实责任、加强沟通，对
主题教育的重要事项、重点措施、关键环节，
严格把关、精心指导，确保第一时间发现问
题，第一时间解决问题。要坚持将问题意
识贯穿调查研究始终，把“实”的信号释放出
来、“严”的压力传导下去，带着课题调研，剖
析问题、精准施策，通过调研推动问题解决。

会议强调，要深入学习领会习近平
总书记关于巡视工作重要论述，提高政
治站位，强化责任担当，坚定拥护“两个
确立”，坚决做到“两个维护”，确保巡视
整改工作始终沿着习近平总书记和党中
央指引的方向坚定前行。要本着“尊重
规律、实事求是”的原则抓问题整改，对
能够立即整改的问题，立行立改、一抓到
底，对阶段时间内能完成的，积极推进、

抓紧整改，对需要长期整改的问题，持续
用力、久久为功，做到件件有落实、事事
有回音。要坚持举一反三抓问题整改，
强化巡视反馈意见整改的成果运用，注
重建章立制，确保用一个问题整改带动
一类问题解决、一个问题治理推动一方
面工作提升。要切实增强做好巡视整改
的政治自觉、思想自觉和行动自觉，把巡
视整改作为自我净化、自我革命、自我完
善、自我提高的过程，高质高效抓好巡视
反馈意见整改。要从严从实抓好整改，
把巡视整改与学习贯彻习近平新时代中
国特色社会主义思想主题教育结合起
来，努力把巡视整改成果转化为推动合
川经济社会高质量发展的实际成效。

会议还听取了近期全区平安稳定工
作情况汇报。

有关单位负责同志列席会议。

区委常委会召开会议

深入学习贯彻中央金融工作会议精神
研究部署开展主题教育和推动市委巡视反馈意见整改工作

区委书记郑立伟主持并讲话

本报讯（记者 周云）11
月 3 日，市委巡回督导十七
组组长王志宏带队到合阳城
街道调研指导主题教育工
作。区委常委、组织部部长
何川陪同调研。

督导组一行先后到合阳
城街道洛阳溪社区、立石子
社区，详细了解基层党组织
主题教育开展及党建统领社
区治理情况。在洛阳溪社
区，督导组对该社区围绕新
时代“红岩先锋”变革型组织
建设，依托“红色云网”等平
台打造“阳光物业”等工作给
予充分肯定，认为该社区充
分发挥基层党组织的战斗堡
垒作用与党员的先锋模范作
用，通过主题教育与党建统
领，不断发现问题，解决问
题，社区建设成效显著。在
立石子社区，督导组对该社
区在职党员“双报到”,开展

“同心合力”志愿服务工作给
予高度评价。

在随后召开的座谈会

上，王志宏对合阳城街道主
题教育工作表示肯定。他指
出，合阳城街道主题教育思
路清晰，围绕开展主题教育
总要求坚持理论学习、推动
发展、调查研究、检视整改一
体推进，特别是在调查研究
方面，正反典型案例找得准，
剖析深，总结了经验，解决了
问题，促进了发展。王志宏强
调，要把加强理论学习贯穿主
题教育始终，各级党委（党组）
理论学习中心组要发挥示范
带动作用，持续营造浓厚学习
氛围；要推动调查研究求真唯
实，立足以“小切口”解决“大
问题”，注重问题收集、处理，
把查找问题与整改问题贯穿
起来，实行“闭环”整改；要坚
持以人民为中心的发展思想，
进一步理清思路，切实把主
题教育的成果转化为为民服
务的实际行动。

市委巡回督导十七组成
员，区委主题教育办、合阳城
街道相关负责人参加调研。

市委巡回督导十七组调研指导
合阳城街道主题教育工作

学思想 强党性 重实践 建新功


